
 
 

Cérémonie du 6 octobre 2022 
 
Discours de Djénébou Koné, représentante de la Présidente des femmes de Siby 
 
« Bonjour à tout le monde ! je m’adresse à vous en bambara.  
 
Je me nomme Djénébou Koné, je suis l’envoyée de la Présidente des femmes de Siby. 
Nous sommes très heureuses ce matin ici à cette cérémonie, suite à la sortie d’une 
nouvelle promotion de filles et l’inauguration du Centre de santé de Kalassa. 
 
L’éducation des filles est très importante pour les parents, parce que si tu formes une 
fille, c’est tout un village qui est formé. C’est la sortie de la deuxième promotion de la 
formation professionnelle, toutes les filles qui sont venues se former ici, aujourd’hui 
peuvent s’installer partout au Mali, et cela nous fait plaisir.  
 
Ce que les Allemands viennent de réaliser pour nous est énorme et nous ne pourrons 
pas estimer notre degré de satisfaction. Je remercie les autorités de notre pays et tous 
les responsables de service qui ont effectué le déplacement.  
 
Nous avons effectué de nombreuses formations ici au compte des femmes ; même à 
la fin du mois passé, nous avons suivi une formation sur la transformation en attiéké 
et c’était de la meilleure qualité, qui ne pourrait pas être contesté dans la sous-région. 
 
Après cela, tout ce que nous apprenons ici, nous pouvons aller le refaire partout sans 
risque de se tromper, car les encadreurs qui nous forment ici sont doués et maitrisent 
parfaitement leur domaine.  
 
Nous, femmes maliennes, sommes très contentes de ce qui se passe avec ce projet, 
car nos enfants qui ne parviennent pas à travailler, peuvent venir se former et aller 
exercer cela. Ce que je dis aux parents : ne laisser pas les enfants oublier ce qu’elles 
viennent d’apprendre au Centre. A leur retour veillez sur elles.  
 
Quand tu viens apprendre, c’est pour aller l’exécuter et non s’assoir ; travaille là-
dessus sans te décourager du peu de rendement au début, et un jour viendra tu auras 
l’expérience qui te permettra d’avoir d’autres avantages et même devenir responsable 
dans ce domaine. Seul dieu sait le profit que tu peux en avoir avec le temps. Alors que 
les parents ne laissent pas les enfants oublier ce qu’elles ont appris comme travail.  
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Ceux qui nous forment aujourd’hui, nous accompagnent avec de bons conseils.  
 
Je salue les responsables, je salue tous les chefs de village présents ici, je salue tous 
les jeunes qui sont là, je salue le Chef de l’Etat. Que dieu bénisse notre pays, que 
notre Mali se porte bien, que règnent la paix et l’entente entre les citoyens, que les 
enfants réussissent, avec la chance d’avoir un emploi par la grâce divine. Je vous 
remercie. »   
 


